
 
 
 

 

RAPPORT DU MAIRE JUIN 2023 
 

Votre conseil :  
 
Le maire : M. Gabriel Giguère ; 

Les conseillers et la conseillère:  
 

 #1 M. Simon Breton,  

 #2 Mme Bianca Perreault,  

 #3 M. Yvan Bélanger 

 #4 M. Steven Lebel,  

 #5 M. Jean-Denis Paquet,  

 #6 M. Alain Dumas ; 
 
En vertu de l’article 176.2.2 du Code Municipal, il me fait plaisir de présenter à la population 
le rapport sur les faits saillants de la municipalité de St-Côme-Linière. 
 

1- Situation financière de la municipalité selon le rapport financier 2022; 
2- Rapport de l’auditeur indépendant ;  
3- Orientations générales du budget 2023. 
 

 
1. Situation financière pour l’année 2022 

 
Les états financiers consolidés de la municipalité de St-Côme-Linière sont audités par le 
cabinet comptable Blanchette Vachon et associés. Les résultats non consolidés sont de : 
 

 2019 2020 2021 2022 

Revenus de 
fonctionnement 

4 491 270 $ 4 889 051 $ 4 685 821 $ 5 068 113 $ 

Dépenses de 
fonctionnement 

4 400 544 $ 5 002 734 $ 5 271 076 $ 5 764 936 $ 

Excédent (déficit) de 
fonctionnements à des 
fins fiscales 

316 120 $ 38 965 $ (98 211) $ 83 067 $ 

Surplus accumulé 973 152 $ 962 117 $ 687 294 $ 530 361 $ 

 
 

 



Dettes à long terme au 31 décembre 2022  
 
Endettement total net à long terme…………………………….………………………………7 347 310 $ 
 
2. Rapport de l’auditeur indépendant  

 
Blanchette Vachon a audité les états financiers consolidés pour l’exercice 2022 de la 
municipalité conformément aux normes comptables canadiennes pour le secteur public. 
Selon le rapport de l’auditeur indépendant, signé le 13 mars 2023, les états financiers 
consolidés donnent, dans tous leurs aspects significatifs, une image fidèle de la situation 
financière de la Municipalité de St-Côme-Linière au 31 décembre 2022, ainsi que des 
résultats de ses activités, de la variation de ses actifs financiers nets (de sa dette nette) et 
de ses flux de trésorerie de l’exercice terminé à cette date, conformément aux normes 
comptables canadiennes pour le secteur public. 
 
3. Orientations générales du budget 2023 

 

Infrastructures 
 
Des études et travaux de recherches d’eau souterraine et de mises à niveau de nos puits 
existants sont en cours. Un nouveau puits devrait être foré, raccordé et fonctionnel d’ici la 
fin de l’année 2023. À l’étape où nous en sommes dans ce projet, il nous est encore 
impossible d’avoir un montant estimé juste du coût total de travaux, mais un montant de 
près de 250 000 $ sera subventionné par la TECQ. 
 
 

Administration et urbanisme 
 
En 2022, 367 permis de tous genres ont été délivrés pour une valeur de travaux totale de 
6 777 453 $. Pour 2023, nous avons délivré 171 permis jusqu’à maintenant. Ces travaux 
représentent une somme de 3 849 300 $.  
 
Un programme d’aide à la mise aux normes des installations septiques est toujours 
disponible pour l’année 2023. À ce jour, une place est toujours disponible.  
 
Le projet d’un nouvel hôtel de ville est toujours d’actualité. Pour 2023, un mandat a été 
confié à Moreau Architectes afin de préparer le plan d’un bâtiment qui sera situé à 
l’emplacement de l’ancien hôtel de ville (1375, 18e Rue). Ce nouvel édifice comprendrait une 
bibliothèque au rez-de-chaussée et les locaux administratifs de la municipalité seraient, 
quant à eux, au 1er étage. Notre demande financière dans le programme PRACIM garde sa 
priorité pour ce projet. Un taux de subvention d’au moins 70% sur la construction de cette 
nouvelle bâtisse nous est accordé tout comme pour la bibliothèque, avec le programme du 
ministère de la Culture et des Communications. 
 
 
 



Loisirs et culture 
 
Une nouvelle section du sentier pédestre pourrait être réalisée à l’été 2023 avec le 
programme PRIMA. De plus, pour bonifier ce projet dans nos sentiers et avec l’aide du 
programme Voisin Solidaire, l’étang situé derrière l’hôtel de ville actuel, pourrait être 
aménagé afin de rendre cet espace plus accueillant pour tous. 
 
Les travaux pour la construction du terrain de Deck hockey sont à l’agenda pour l’été 2023.  
 
Depuis l’automne 2022, nous avons un employé aux loisirs dont les tâches sont dédiées 
principalement à l’entretien des parcs et espaces verts. 
 
 

Service incendie  

 

Les travaux de rénovations de la caserne se termineront au début de l’été 2023 avec le 

changement du revêtement de la façade. 

La construction d’une nouvelle caserne de pompiers pourrait être prévue pour 2026. 
 
 
 
Mot du maire 
 
En terminant, soyez assurés que votre conseil est à l’écoute de sa population et travaille fort 
pour améliorer et développer davantage votre municipalité. Nous ferons tout en notre 
pouvoir afin de maintenir des taux de taxation convenables. 
 
En vous remerciant de votre confiance, 
 
 
 
Gabriel Giguère, maire  
Municipalité de St-Côme-Linière 


